



El Rey hace marqués a Rafa Nadal

Felipe VI concede sus primeros títulos nobiliarios a seis personalidades

MARIÁNGEL
ALCÁZAR
Barcelona



Los deportistas Rafael Nadal y Teresa Perales, la cantante Luz Casal, la fotógrafa Cristina García Rodero, el bioquímico Carlos López Otín y el jefe de la Casa del Rey Jaime Alfonsín son las personalidades españolas a las que el Rey acaba de conceder un título nobiliario, los primeros que concede desde su proclamación en el 2014. Felipe VI cierra de este modo el año en el que se ha conmemorado el X aniversario de su proclamación, que tuvo lugar el 19 de junio del 2014.

El Rey, según la nota hecha pública ayer por la Zarzuela, con la concesión de estos títulos ha considerado que "sus respectivas trayectorias son exponentes de la excelencia, ya sea al servicio de la Corona o en el ámbito del pensamiento, la cultura, la ciencia, las artes y el deporte. Son fuente de orgullo para España y son referencia permanente de valores que deben de inspirar a nuestra sociedad y que se reflejan tanto en el discurso de proclamación de Su Majestad el Rey ante las Cortes Generales el 19 de junio de 2014 como en los principios de servicio, compromiso y deber que imprime a su reinado".

Jaime Alfonsín Alfonso (Lugo, 1956) ha sido nombrado marqués de Alfonsín con Grandeza de España (el máximo grado de la nobleza) por sus casi 30 años de servicio en la Zarzuela. Fue entre el 2014 y el 2024 jefe de la Casa del Rey y, con anterioridad, desde 1995, había sido jefe de la Secretaría del Príncipe de Asturias.

Rafael Nadal Parera (Manacor, 1986) recibe el título de marqués de Llevant de Mallorca, una referencia a la comarca en la que se encuentra su localidad de nacimiento. El tenista puso final a su brillante carrera deportiva tras sumar 22 títulos de Grand Slam, dos oros olímpicos, y cinco Copas Davis, siendo un icono por su impecable legado deportivo.

La nadadora paralímpica Teresa Perales (Zaragoza, 1975) será marquesa de Perales. Ejemplo de superación, es la deportista española más laureada en unos Juegos Paralímpicos con 28 medallas entre el 2000 y el 2024.



LINSEY WASSON / AP-LAPRESSE

Rafael Nadal
Marqués de Llevant de Mallorca.

El tenista ha elegido el nombre de la comarca mallorquina en la que nació para su título

Cristina García Rodero
Marquesa del Valle de Alcudia

La fotógrafa nació en Puertollano, cerca del paraje que da nombre a su título



MIQUEL A. BORRÁS / EFE

Luz Casal
Marquesa de Luz y Paz

La cantante utiliza su nombre de pila y el apellido de su madre, Matilde Paz, en la poética denominación de su título



ANA JIMÉNEZ

Jaime Alfonsín
Marqués de Alfonsín

El jefe de la Casa del Rey también ha sido distinguido con la Grandeza de España, el máximo grado de la nobleza



MIQUEL GONZÁLEZ / SHOOTING

Teresa Perales
Marquesa de Perales

La nadadora es la deportista más laureada de unos Juegos Paralímpicos, con 28 medallas entre el 2000 y el 2024

Carlos López Otín
Marqués del Castillo de Lerés

El científico llevará el título, con carácter vitalicio, de la pedanía aragonesa donde nació



DANIEL GONZÁLEZ / EFE



PAU VENTED / SHOOTING



Luz Casal Paz (Boimorto, A Coruña, 1958) será marquesa de Luz y Paz, una denominación que ella misma ha elegido, como han hecho el resto de personalidades con sus respectivos títulos, y que hace referencia a su nombre y a su apellido materno. Cantante reconocida internacionalmente, supera los 40 años de carrera artística.

Cristina García Rodero (Puertollano, Ciudad Real, 1948) ha recibido el título de marquesa del Valle de Alcudia, paraje de Castilla-La Mancha próximo a su lugar de nacimiento. Fotógrafa autodidacta y multipremiada, es reconocida por sus icónicas imágenes de fiestas y ritos tradicionales y contemporáneos. En el 2012 fue la encargada de realizar las fotos oficiales del 40.º cumpleaños de la actual reina Letizia.

El bioquímico Carlos López Otín (Sabiñanigo, Huesca, 1958) recibe el marquesado del Castillo de Lerés, título que hace referencia a la pedanía del Alto Gállego de la que es natural. El investigador se ha distinguido por sus trabajos en biología del cáncer y del envejecimiento.

Todos los títulos concedidos por el Rey tienen carácter hereditario, lo que significa que en el futuro podrán ser portados por sus herederos si así lo solicitan. En el caso del científico García Otín, su marquesado tiene carácter vitalicio, de acuerdo con sus deseos, por lo que se extinguirá a su fallecimiento.

Los titulados, a propuesta del Rey, eligen ellos mismos la denominación por la que quieren ser

Felipe VI reconoce la “excelencia” en el ámbito del deporte, la ciencia, las artes y el pensamiento

nombrados y así como el carácter (hereditario o vitalicio) de la distinción.

Los seis marquesados abren la lista de títulos nobiliarios concedidos por Felipe VI. Desde el 2014 no ha hecho uso de esa potestad de la Corona, excepto para retirar, en el 2015, el título de duquesa de Palma, concedido en 1997 por el rey Juan Carlos, a su hermana la infanta Cristina. En sus 38 años de reinado, Juan Carlos I concedió 54 títulos, entre ellos los de Josep Tarradellas, Adolfo Suárez, Antoni Tàpies, Salvador Dalí, Juan Antonio Samaranch, José Manuel Lara, Vicente del Bosque, Mario Vargas Llosa, Valentín Fuster, y la Grandeza de España a Javier Godó, conde de Godó.●